



## Aquí en el Congreso El porro del Senado

Por José Antonio Chávez\*

**E**l senador por Morena, César Cravioto debería andar preocupado por las agresiones físicas que hizo a las senadoras de oposición al intentar arrebatarles la manta que se manifestaban por no acceder a los consejeros del INAI.

Los morenos no querían que los panistas, perredistas y priistas se manifestaran en la tribuna contra su bancada y menos la crítica de que incumplieron los acuerdos de designar a uno de los consejeros para que pudiera operar el INAI. Naturalmente que esa actuación fue reprobada y desnudó el temperamento del legislador que dejó ver lo muy pequeñito en materia política. No tener argumentos los lleva actuar como los universitarios o preparatorianos al terreno del sentir porril. Desde luego que el líder de los senadores, Ricardo Monreal reprobó esas actuaciones de agresión, su llamado ha sido al diálogo, discernir las diferencias, pero nunca agresiones y menos físicas. Pero porque le comenté que debería de preocuparse, bueno porque ya hay un senador de la oposición que lo tiene más que bien medido, incluso ya cruzaron gritos en esos momentos del jaloneo y manotazos que aventaba contra las legisladoras.

Es el mismo senador que retó al también polémico diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, que incluso le dijo que para hacer el tiro más parejo se amarraría una mano y un pie. Obviamente Noroña, como buen político, le huyó y se quejó amargamente en la tribuna que el senador por Sinaloa, Mario Zamora le quería pegar a sabiendas que es un adulto mayor de 62 años de edad.

Noroña es el autor de aquella manta en la Cámara de Diputados en el gobierno panista, que exhibía al entonces Presidente Felipe Calderón y citaba la leyenda que, más menos, si usted confiaría su vida a un borracho y ahí estaba su foto. La reacción fue inmediata y levantó la confrontación con los panistas, Noroña, en la trifulca de dimes y diretes, bríncos y sombrerozacos, insultó a una diputada de ese partido, pero al siguiente día le fue a pedir perdón con un ramo de flores, fue la legislatura del 2009-2012. Bueno, el mismo Mario Zamora ahora trae en la mira a César Cravioto y sin duda lo va a cazar para exhibirlo igual que a Noroña. Dicen los que saben que no le tolerará otra a Don César y que lo va a poner en su lugar. Vamos a ver que dice Don César si es igual de bravo con Mario Zamora que con las legisladoras, porque ni su compañera Citlali Hernández pudo contenerlo y calmarlo.

César Cravioto tiene la encomienda de Marti Batres y Claudia Sheinbaum de minar el terreno a Monreal, buscar desestabilizar su liderazgo para derrocarlo como coordinador de la bancada de Morena y asumir el control. Como dato, Sheinbaum mantiene un pleito a navaja limpia con Monreal desde la candidatura para el gobierno de la Ciudad de México en las elecciones del 2018. No querían que Monreal asumiera el gobierno capitalino porque en automático sería el candidato Presidencial en 2024. Por eso el pleito para que llegara Sheinbaum. El Presidente López



Obrador, entonces candidato a la Presidencia, se decidió por Claudia y entregar a Monreal el liderazgo del Senado, un cargo que dijo ante los entonces legisladores electos, sería el único compromiso que les pediría, por eso no lo han podido remover.

### ALITO Y MARIO DELGADO DEL EDOMEX AL 2024

Le comenté que la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a favor de Mario Delgado para permanecer hasta el 2024, sería el antecedente para los otros líderes del PRI, PAN y hasta PRD o más.

Bueno, la semana pasada el mismo Tribunal resolvió afirmar en su cargo hasta el 2024 a Alejandro Moreno "Alito" y con ello desechar la impugnación que presentaron los senadores, Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu. La idea de ellos era derrocar a Alito para quedarse con el partido rumbo al 2024. Sin embargo, no contaban que la asamblea de la militancia que celebraron anteriormente el 90 por ciento le dio la confianza con su voto para permanecer a Alito en la reforma a los estatutos. Por eso los magistrados del Tribunal Electoral decidieron darle la razón tanto al líder priista como al morenista Mario Delgado con el argumento que siete magistrados no pueden estar por encima de la militancia, y ello en automático, orilló a Claudia Ruiz Massieu brincarse de partido para refugiarse en Movimiento Ciudadano de Dante Delgado.

La preocupación en Palacio Nacional es que la alianza Va por México se fortalezca con este movimiento que en 2021 le dejaron muy mal sabor de boca al perder su partido Morena 50 diputados federales y en consecuencia la mayoría calificada. Alito incrementó, en esa alianza, de 42 a 71 el número de su bancada. Hoy el pleito está centrado en el Estado de México, y esa preocupación se deriva porque la candidata del PRI, PAN y PRD, Alejandra del Moral acortó la brecha a siete puntos de distancia de la ventaja que le lleva la morenista Delfina Gómez. Las últimas encuestas de abril, la candidata de la alianza Va por el Estado de México, de octubre a la fecha ha avanzado 14 puntos porcentuales, mientras que Delfina subió solo 4 puntos porcentuales, lo que disminuye la ventaja de 21 que comenzó a 7 de diferencia.

Faltan 28 días para que termine la campaña, en consecuencia, el pleito arreciará entre los líderes Mario Delgado del partido del Presidente contra Alito, Marko Cortés y Jesús Zambrano, pues de esos resultados sin duda será la antesala para el 2024

\*Jachavez77@yahoo.com